

## Abbaye de Saint-Sulpice, lundi 4 juillet 2022

### Discours du 100<sup>ème</sup>

Le bon poète vaudois Gilles écrivait en 1954 ce texte bien de chez nous : La Venoge !

On a un bien joli Canton :  
des veaux, des vaches, des moutons,  
des chamois, des brochets, du cygne,....

Mais Stop ! Il oubliait tout simplement Saint-Sulpice !

Un village, que dis-je un village, une banlieue lausannoise,  
une cité résidentielle avec ces plus de 5000 habitants.  
Dont 50% de vaudois tout de même !

J'aurai pu évidemment traduire ce discours pour qu'il soit  
compréhensible à l'autre 50% du village, mais j'ai pensé  
bien faire en restant sobre.

Je parle évidemment de la parole,  
car concernant le liquide, il y a longtemps que ce terme  
s'est évaporé en ce week-end d'Abbaye !

Saint-Sulpice !

Habité par les Serpelious dotés d'un sobriquet les medzé corbé,  
autrement dit les manges corbeaux ! J'ai eu beau chercher un  
semblant d'explication à ce sobriquet, mais en vain ! On laissera donc  
l'imagination de tout un chacun l'interpréter à sa manière.

Saint-Sulpice !

Un village au plein sens du terme avec sa municipalité dirigée par un maire !!!  
Dixit Wikipédia ! Ah l'harmonisation de la langue et autres évolutions dans le  
domaine scolaire qui font que : des fois, on y comprend plus rien !

Saint-Sulpice !

Un village qui arbore un logo calme et verdure, mais actuellement ce serait plutôt : bruit et chantier.

Un village avec une artère centrale dans laquelle on a dû faire appel à la maréchaussée pour dégager 2 bus TL qui ont réussi à se bloquer l'un contre l'autre en confondant la Rue du Centre avec la Route Cantonale.

Saint-Sulpice !

Un village tranquille agité tous les 3 ou voire 4 ans c'est selon par une bande de joyeux lurons assoiffés et guillerets pour fêter leur Abbaye la bien-nommée : Les Lacustres

Notre Abbaye est aujourd'hui centenaire.

Cette fête traditionnelle née de notre passion du tir est bien présente dans le canton puisqu'à ce jour 177 Abbayes y sont recensées. Je ne vous parle pas du nombre de fêtes que cela représente et le nombre d'heures d'organisation pour mettre sur pied les bastringues qui divertissent nos étés de plus en plus chauds !

Saint-Sulpice !

A ce moment du discours, je ne peux que me prosterner aux pieds de notre exceptionnel, de notre exemplaire, de notre divinité terrienne, de notre infatigable, de notre élégantissime, de notre mentor et bien plus encore, en un mot comme en cent, et c'est de circonstance, de notre Abbé-Président Robert Ryser !

Bien entendu ce dernier ne bénéficie pas de tout le mérite car il est entouré d'un comité ad'hoc qui se dévoue pour la bonne cause.

Imaginez donc le nombre de tâches à effectuer pour que tout roule !

Je n'en citerai qu'une à titre d'exemple, mais oh combien importante !

La commission du choix des vins de fête !

Imaginez le nombre de caves à visiter et le parcours du combattant pour s'assurer que le chasselas d'Epesses aux Frères Dutruit de Founex, cherchez l'erreur ! soit « de sorte », que le rosé soit frais et le rouge léger afin de pouvoir tenir ! Trois jours c'est long et il ne faut pas oublier que refuser de boire, c'est de la paresse !

Saint-Sulpice !

Que dire encore de ce village : bien des bruits de couloir !  
Et de la vient peut-être ce sobriquet dans lequel on mêle les corbeaux !

Petits mots entendus cà et là :

L'ancêtre du serpelio et une serpillère !  
Y-paraît que Le Laviau serait réaménagé en Marina  
Y-aurait ainsi plus de bateaux dans la Venoge  
Les engins de gym extérieurs sont désertés  
On m'a dit qu'ils ont refusé une baisse d'impôt.  
Y'a beaucoup de véhicules à plaques Valaisannes !

Saint-Sulpice !

Mais revenons à notre centenaire qui nous ramène à la réalité !  
Dans les bruits de couloir j'ai également entendu que finalement on aurait, après  
de longues années de discussions, renoncé au projet d'inverser Le Crêt !

Saint-Sulpice

Un brin de nostalgie me vient à l'esprit quand je repense à toutes ces belles fêtes  
passées ensemble ! Les fontaines de l'époque avaient la particularité d'être  
remplies non-seulement d'eau fraîche, mais également de quelques flaconnages  
qui nous permettaient de tenir de nuit !

A l'époque sévissait dans le village notre policier justicier surnommé à juste titre  
sifflet d'or ! Ah ! Il n'en manquait pas une !  
Et bien figurez-vous que pas plus tard qu'une quinzaine de jour en arrière, en  
sortant d'un restaurant du village en compagnie d'un ami, nous échangeons  
quelques derniers au revoir dans le parking du centre lorsque la voiture de la  
Polouest nous a passé devant le nez, le conducteur nous adressant un sourire  
affable. A peine retourné que l'on a découvert chacun un ticket avec Code QR  
sur le pare-brise. Tout ceci pour 5 petites minutes de dépassement ! Y'aurait-il  
de la réincarnation dans l'air ...

Saint-Sulpice

Une nouveauté nous égaie en cette année jubilaire.  
Il aura fallu cent ans pour que notre vénérable société accepte

les dames en son sein.

Félicitations Mesdames pour avoir su infléchir ces positions ancestrales et félicitations à tous Les Lacustres d'avoir pris cette décision courageuse et qui n'est de loin pas partagée par la plupart de nos Abbayes amies ! Petit clin d'œil à quelques représentants des dites sociétés ci-présents ce jour !

Bienvenue donc Mesdames Les Lacustres !

Dès lors et cela va de soi non-content d'avoir en notre sein des DDH rayonnantes et pleines d'entrain, il a fallu prévoir des sympathiques GDH d'où un symbiose parfaite des désormais GDDH !

On est en plein dans le « move » actuel et c'est tant mieux !

Saint-Sulpice

Il me semble qu'à cet instant mon temps de parole arrivant à sa fin, je ne peux que saluer tous les amis qui portent cette Abbaye des Lacustres.

Le Conseil et son comité d'organisation, les membres, la Jeunesse, les Vieux C, auxquels je profite d'adresser mes compliments et bien plus encore pour la décoration de la cantine, les GDDH donc, les DDR, et j'en passe ...

Et pour terminer, bien entendu mes amis Les Old Jeun's, qui se reconnaîtront, l'huissier, l'ancêtre, Fredo, cochonnet, le porte drapeau à vie, Remy, le roi de la cheminée, Sexe, le fournisseur officiel d'Alka-Seltzer, le régent, Pili, le policier, et Tom qui m'ont soutenu dans l'élaboration de ce message.

Saint-Sulpice

Et comme disait si bien Gilles :

L'Abbaye des Lacustres sise au bord de notre Bleu Léman regrettera toujours que ce bon vieux Canton de Vaud n'aie pas mis de vin dans son eau !

Alors en quelques derniers mots comme en cent :

Longue vie aux Lacustres et Contact, Moteur et Santé !